

## ALBA no apoyó sanciones a Siria

Escrito por Indicado en la materia

Viernes, 17 de Febrero de 2012 19:45 - Actualizado Viernes, 17 de Febrero de 2012 19:48

---

La **enérgica oposición del bloque** del ALBA no bastó el jueves para impedir que la **Asamblea General** aprobase por **amplia mayoría** la resolución

En total, 137 países votaron a favor, 12 en contra y 17 se abstuvieron respecto a la resolución presentada en la Asamblea General menos de dos semanas después del **veto de Rusia y China** a una iniciativa similar en el **Consejo de Seguridad**

. Al rechazo de esos países se sumó esta vez el de los miembros del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), liderados por **Venezuela, Cuba, Bolivia y Ecuador**

"Denunciamos ante el mundo que potencias imperiales y sus aliados **se han propuesto provocar un cambio de régimen en Siria**

, aun a costa de mayor derramamiento de sangre", afirmó el representante permanente de Venezuela ante la ONU, Jorge Valero, al defender su decisión. "

**Buscan ocupar militarmente un país soberano**

, practicar un golpe de Estado en contra de sus autoridades legítimas y convertir a Siria en un protectorado", agregó.

Para Venezuela, la resolución "constituye una **intervención en los asuntos internos** de un Estado independiente" y oculta "las continuas y comprobadas violaciones a los derechos

## ALBA no apoyó sanciones a Siria

Escrito por Indicado en la materia

Viernes, 17 de Febrero de 2012 19:45 - Actualizado Viernes, 17 de Febrero de 2012 19:48

---

humanos cometidas por grupos terroristas".

Una primera resolución denunciando la situación en el país árabe había sido adoptada por la Asamblea General de la ONU el pasado 19 de diciembre por 133 votos a favor y 11 en contra. Rusia y China se habían abstenido. A diferencia del Consejo de Seguridad, en la Asamblea General de la ONU no existe el derecho a veto, aunque al mismo tiempo sus decisiones **no son vinculantes**.

El texto aprobado este jueves expresa la "**grave preocupación**" por el deterioro de la **situación en Siria** y condena las "**sistemáticas y amplias violaciones de los derechos humanos y las libertades fundamentales por parte de las autoridades sirias**".

Además, insiste en la **necesidad de aplicar el plan propuesto por la Liga Árabe**, que impulsa una **transición a un sistema democrático** y **pluripartidista**, sin mencionar en forma expresa que el presidente sirio, Bashar al Asad, deba ceder su cargo.

Al presentar la resolución, el embajador egipcio ante la ONU, Osama Abdelchalek, pidió en

## ALBA no apoyó sanciones a Siria

Escrito por Indicado en la materia

Viernes, 17 de Febrero de 2012 19:45 - Actualizado Viernes, 17 de Febrero de 2012 19:48

---

nombre de la Liga Árabe **una "respuesta inmediata" ante una "inaceptable escalada" de la violencia en Siria**, aunque dejó claro de todos modos su "rechazo a una intervención extranjera".

Tal como había ocurrido en el Consejo de Seguridad, **Rusia exigió sin éxito varias enmiendas al proyecto**, entre ellas borrar la lista de abusos cometidas por Damasco contra civiles y exigir "el fin de los ataques por grupos armados" de la oposición siria. Por ello, para el representante ruso, Vitaly Shurkin, Moscú no tenía más opción que "votar en contra".

Por su parte, el embajador sirio, Bashar Jaafari, calificó la resolución de "tendenciosa y desequilibrada".

Según organizaciones humanitarias, **al menos 6.000 personas murieron en Siria desde el inicio de la revuelta**, a mediados de marzo pasado. Sólo desde el pasado 3 de febrero, fallecieron en Homs al menos 377 civiles, incluidos 29 niños, según Amnistía Internacional.